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FECHA: Junio 12 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Choque y vuelco: Tragedia” 

 “Ivonne Ortega da aliento a mujeres” 

 “Candidatos ofrecen gabinete de género” 

  “1 de cada 10 niños trabaja” 

 
“No se publicó” 

 
“No se genero Información” 

 
“No se publica fines de semana” 

 “Respaldo Ivonne Ortega a los candidatos del PRI” 

 “Analiza Olvera plan alterno para llevar agua a huasteca” 

 
“FCH acusa a EU de muertes en México” 

 
“Cazan a antros improvisados” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Ante el IEE, CAEH registra a más de 100 observadores: Para el proceso electoral de renovación de los 84 
ayuntamientos de la entidad, el Colegio de Abogados del Estado de Hidalgo registró a más de una centena de 
observadores ante el Instituto Electoral del Estado de Hidalgo (IEE), mismos que participarán en la jornada del próximo 3 
de julio. El presidente de dicho colegio, Said Escudero, manifestó que de esta forma se da muestra una vez más de la 
actitud democrática y de compromiso social que en Hidalgo se vive. Explicó que a través de los mecanismos 
institucionales se hace preservar el estado de derecho, sobre todo en este proceso que es de suma importancia para 
todos los hidalguenses. La autoridad electoral del estado autorizó un total de 295 observadores que conforme a la ley en 
la materia fungen como una instancia reguladora para inhibir o exhibir irregularidades electorales; ya que de esa forma 
también se convertirán en un instrumento que fortalecerá la democracia pero sobre todo la confiabilidad en el proceso. El 
18 de mayo pasado el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo aprobó la solicitud de observadores electorales que estarán al 
pendiente de los comicios. El Consejo General aprobó por última ocasión a 281 observadores electorales, que se suman a 
los 14 que ya habían sido ratificados y anunció el cierre de registros oficiales. Se dio a conocer la lista de organizaciones 
que inscribieron a integrantes para supervisar la legalidad de los próximos comicios. La Academia Hidalguense de 
Educación y Derechos Humanos AC (Acaderh) registró sólo a un observador, el Colegio de Abogados del Estado de 
Hidalgo inscribió a 109 personas, el Colegio Libre de Hidalgo a 16, la Fundación Unidos Contra la Pobreza y la 
Marginación a 102 y la organización ProLibre a 7, mientas que 60 personas se registraron a título personal sin el respaldo 
de alguna organización. Los consejeros aprobaron el dictamen por unanimidad, aunque antes del la votación hubo una 
inconformidad de la consejera María de Jesús Hernández Torres, contra la petición para ser observador electoral de 
Alfredo Alcalá Montaño. (Redacción, pág. 10) 

La Crónica de Hoy-Aprueba IEEH registró de más observadores para comicios: Como parte de las acciones para 
fortalecer el proceso de renovación de los 84 ayuntamientos que integran a la entidad, el Colegio de Abogados del Estado 
de Hidalgo registró a más de una centena de observadores ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), mismos 
que participarán durante la jornada del próximo tres de julio. El presidente de dicho organismo, Said Escudero, aseveró 
que de esta manera se da muestra una vez más de la actitud democrática y de compromiso social que en Hidalgo se 
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vive, pues los observadores serán una pieza clave en el ejercicio que los ciudadanos hidalguenses realizarán para elegir a 
sus representantes. El directivo expuso que a través de los diversos mecanismos institucionales puede preservarse el 
Estado de Derecho, D sobre todo en este proceso que es de suma relevancia para todos los habitantes. Cabe destacar 
que la autoridad electoral del estado autorizó un total de 294 observadores que, conforme a la ley vigente en la materia, 
fungirán como una instancia reguladora para inhibir o exhibir irregularidades electorales a lo largo del proceso; ya que de 
esa forma también se convertirán en un instrumento que fortalecerá la democracia, pero sobre todo otorgará una mayor 
confiabilidad en el desarrollo de los comicios que servirán para designar y establecer a las nuevas autoridades 
municipales.  (Alberto Quintana, pág. 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Votar por Oralia terminará con el machismo: Ortega… Ivonne Ortega, gobernadora de Yucatán, pidió a 
los ciudadanos de Tulancingo, Hidalgo, votar por una mujer para acabar con el machismo y que la diferencia entre el 
gobierno de una mujer y un hombre es el sexto sentido pues ellas tienen el don de sensibilizarse y no sólo escuchar.  De 
visita en el estado para apoyar a la candidata del PRI a la alcaldía de Tulancingo, Oralia Vega, la funcionaria pidió que la 
gente analice las propuestas que emanan de una mujer y las comparen con las de un candidato hombre, pues dijo que la 
principal diferencia entre un gobierno encabezado por una mujer al de un hombre, es el sexto sentido que tienen las 
féminas para realizar las acciones. “Es el sexto sentido, la forma de identificarnos con las madres y con sus hijos, 
nosotros no sólo somos políticas, también nos dedicamos a nuestras familias y eso nos da una perspectiva diferente para 
gobernar”. Relató que durante las primeras elecciones que participó para la alcaldía de Dzemul, su municipio de origen, 
tuvo que enfrentar muchas críticas y dejar atrás la cultura machista que predomina en gran parte del país. Comentó que 
la primera vez que compitió por la alcaldía contaba con tan sólo 21 años y muchas personas desconfiaban de su 
capacidad, sin embargo comentó que a los 24 años pudo convertirse en la primera alcaldesa de su municipio. Señaló que 
el principal retó que pudo superar es el convencer a la propia población femenina, de que una mujer cuenta con la 
capacidad de llevar correctamente las riendas de un gobierno. Comentó que gracias a ello, además de la presidencia 
municipal, ha podido ocupar otros cargos como diputada local, federal y senadora por su estado. Por su parte, el 
presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, reconoció que en Tulancingo para ganar la elección la cosa no está fácil 
y se requiere de un esfuerzo adicional para lograrlo por ello será necesaria la unidad. Sin precisar nombres, el líder 
tricolor calificó como “chapulines” a los demás candidatos a la alcaldía de Tulancingo, pues a su juicio el cambiar 
constantemente de partido para contender a un puesto de elección popular refleja su falta de lealtad e identidad y solo 
buscan el poder por poder. “Para Tulancingo hay candidatos Chapulines, que se cambian de partido y que han sido 
senadores, diputados y eternos candidatos a todo y para ello se cambian de rojos a azules, amarillos, naranjas y hasta ya 
hay uno morado, eso indica su falta de identidad para atender los problemas de la ciudadanía”, comentó Dijo que la 
candidata Oralia Vega en caso de ganar la presidencia municipal de Tulancingo, ya se comprometió a cumplir con los 4 
años 7 meses y 18 días que consta el próximo periodo a alcaldías en el estado. “Antes de ser designada candidata por el 
PRI a la presidencia municipal de Tulancingo, Oralia se comprometió conmigo a cumplir con todo el periodo, los 4 años 7 
meses y 18 días, ni uno menos, pero también ni uno más” De la misma forma aseguró que si la candidata Oralia Vega es 
retada a un debate ella lo aceptará, pues considera que su propuesta es la mejor para el municipio. “Ellas es una persona 
preparada y no le tiene miedo a nada aunque sea la única mujer candidata y si la retan a un debate ella participará 
porque estamos seguros de que su propuesta es la mejor”, comentó. (Horacio Rodrigo, pág. 06) 

El Independiente-Promete candidato de “Juntos por Hidalgo” un gobierno incluyente: El candidato de la 
coalición "Juntos por Hidalgo" a la alcaldía capitalina Eleazar García Sánchez aseguró que su gobierno será incluyente, 
con la finalidad de concretar logros importantes para el ayuntamiento y en beneficio de la población, basados en la 
honestidad, transparencia y siempre con apego a la ley. El empresario-político Eleazar García aseguró que todo gobierno 
que pretende tener un desarrollo integral debe tomar en cuenta las propuestas que resuelven las necesidades de todos 
los sectores como lo son los grupos sindicales. "Para concretar logros positivos en un gobierno, todos los sectores deben 
participar. Buscamos el mismo fin, que es mejorar la calidad de vida de los habitantes con base en un desarrollo 
sustentable". Adelantó que de obtener el triunfo este 3 de julio, fomentará una comunicación directa y estrecha con los 
pachuqueños, lo cual representa un reto que enfrentará gustoso. "Quiero que la gente me contrate por cuatro años, que 
me evalúe como trabajador, ya que estoy acostumbrado a eso", dijo Eleazar García. Finalmente, comentó que está 
acostumbrado a ser evaluado, porque posee la capacidad de afrontar los problemas que conlleva la administración de 
una ciudad como Pachuca. (Miguel Ángel Carrasco, página 07). 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/34570-20110612-p7-n2
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Milenio-Eleazar promete a mujeres dar la mitad del gabinete: Tras 12 días de campaña, el candidato de la 
alianza Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez dijo que de ganar las elecciones el próximo 3 de julio, al menos 50 
por ciento de su gabinete estará integrado por mujeres Al reunirse con mujeres emprendedoras de la capital del estado, 
el abanderado por el Partido Revolucionario institucional (PRI), el Partido Nueva Alianza (Panal); y el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), resaltó el valor trascendental que éstas tendrán en su administración. Acompañado del 
dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, el abanderado priista recalcó a las presentes que para consolidar una 
democracia activa, es necesario que los ciudadanos como ellas, participen y se involucren en cada proyecto que los 
gobiernos emprendan, puesto que la participación femenina es eje fundamental de todos los sectores que participan en 
la economía estatal. García Sánchez hizo un merecido reconocimiento, pues dijo que hoy en día las mujeres se han 
convertido en la principal fuerza de la economía local, al ser ellas quienes más empleos generan en sus empresas 
familiares.  Una de sus propuestas es impulsar el programa “Crédito a mujeres con palabra”, el cual mediante un trámite 
sencillo y ágil, otorgará a emprendedoras préstamos que irán de 5 hasta 50 mil pesos, a fin de auxiliarlas con la creación 
de nuevos negocios. Eleazar García reiteró su compromiso con quienes deseen invertir en la ciudad de Pachuca, al 
señalar que “el gobierno municipal ofrecerá las condiciones para fomentar la inversión, por lo que los servicios tendrán 
que ser más efectivos, y se generará una cultura competitiva a la altura de otras ciudades del centro del país”. Un 
mensaje similar fue el que el abanderado priista dirigió a los comerciantes del mercado del la Col. Aquiles Cerdán, 
durante un recorrido llevado a cabo a mediodía y en el cual, los comerciantes arroparon con un cálido recibimiento a 
García Sánchez. Asimismo, más tarde el candidato ciudadano tuvo la oportunidad de intercambiar comentarios, 
propuestas y puntos de vista con integrantes de la Asociación de Mujeres Empresarias Capítulo Hidalgo, con quienes 
abordó de manera muy particular e informada, la situación que guarda el sector empresarial en la capital del estado de 
Hidalgo. Para generar cambios a largo plazo a favor de la urbe capitalina, exhortó a las asistentes a trabajar en equipo y 
unirse al movimiento ciudadano que está encabezando, el cual, aseguró, “está sustentado en propuestas concretas y 
enfocadas a beneficiar a las personas del municipio”. El candidato aseguró que dentro de sus compromisos, se otorgarán 
créditos económicos y capacitación a las microempresa, con la finalidad de hacer crecer los pequeños comercios. Por 
último, señaló que de ganar la elección cuidarán que la instalación de grandes empresas generen empleos, pero sin 
afectar las ventas de los comerciantes del primer cuadro de la ciudad de Pachuca. Nuevos proyectos ••• El candidato a 
la presidencia por la coalición Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-Verde) en Pachuca, Eleazar García indicó que tiene  
contemplado como proyecto de trabajo, la construcción de una red de transporte que conectará con los municipios 
aledaños a la capital. De acuerdo con el candidato, es necesario agilizar la movilidad y ofrecer mayor comodidad a los 
pasajeros a un menor costo. “En relación al transporte público se va a hacer un reordenamiento, porque si bien mucha 
gente viene de lejos tiene que tomar hasta 2 o 3 veces diferentes rutas para llegar al centro, se establecerá un 
transporte tipo Tuzobús que será un transporte ágil, moderno, seguro, y que nos permitirá dar una mejor fluidez a un 
menor tiempo y menos costo”.  Esta nueva opción, dijo Eleazar García, conectará con las salidas a Tulancingo, Actopan y 
Ciudad de México, terminando su recorrido en el centro de Pachuca. (Jonathan Collazo, pág. 07) 

Milenio-Gloria dice que dará prioridad a la mujer: Gloria Romero León, candidata a la presidencia municipal de 
Pachuca por la alianza Hidalgo Nos Une (PRD-PAN), dijo que de ganar las elecciones aumentará el apoyo a las mujeres 
con programas sociales, incluso adelantó que en su administración respetará la equidad de género al estar conformada 
por 50 por ciento de mujeres y el mismo número de hombres. Asimismo, la candidata capitalina propuso que el programa 
alimentario será priorizado para aquellas mujeres que verdaderamente lo necesitan, entre ellas jefas de familia, personas 
con discapacidad y madres solteras, entre otras. “Todo el trabajo que se realizará en la instancia de la mujer, desde el 
DIF municipal, todos los temas que tienen que ver con violencia de género, el reconocimiento a la labor de las mujeres, 
les vamos a dar apoyos”, explicó Romero León. Adelantó que para su administración, de ganar el 3 de julio, guardará el 
respeto a la equidad de género para su gabinete. “Necesitamos privilegiar en la medida de lo posible, las acciones que 
vamos a llevar a cabo; también en el tema de las adicciones, donde las madres tienen problemas de este tipo con sus 
hijos, de manera que es tan diverso lo que vamos a hacer también en los temas de salud en pro de las mujeres”, finalizó 
la abanderada de Hidalgo Nos Une. La candidata de la alianza Hidalgo Nos Une, Gloria Romero, se reunió con vecinos del 
fraccionamiento Villas de Pachuca donde planteó sus propuestas en torno a seguridad pública y oportunidades empleo.   
(Redacción, pág. 07) 

Criterio-Las mujeres saben gobernar; Ortega: La gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega, realizó toque de 
puertas y vistas a comercios. No somos machos, pero somos muchas”, advirtió la gobernadora de Yucatán, Ivonne 
Ortega, quien ayer visitó esta ciudad en apoyo a Oralia Vega, candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la 
presidencia municipal de Tulancingo. Previo al toque de puertas y visitas a comercios del primer cuadro, durante el 
desayuno que sostuvo con la estructura tricolor, Ortega Pacheco habló sobre las similitudes que existen entre su 
trayectoria política y la de Oralia Vega. “Fui la primera candidata del PRI a la presidencia municipal y la primera que 
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asumió el poder teniendo apenas 24 años, abrimos la participación a las mujeres y los jóvenes”, evocó. Al igual que Vega 
Ortiz, dijo, fue comerciante y atendía un local al interior del mercado de su pueblo. “Aprendí a gobernar, sabiendo 
escuchar, como cuando estaba en la mesa del mercado”. Además, dijo estar convencida de que el mejor asesor que 
puede tener un gobierno es el que vive y siente el problema todos los días. “Las soluciones no se definen en una oficina 
que cuenta con aire acondicionado”. A esta encomienda, citó, siguió la diputación local, federal y a la fecha es senadora 
con licencia, representación que dejó a los 56 días de que rindió protesta, para ir en busca del gobierno de Yucatán. 
También consideró que para que Tulancingo pueda desarrollarse y salir adelante, sus ciudadanos deben dar a las 
mujeres la oportunidad de demostrar que pueden gobernar, con óptimos resultados. A su vez, reconoció que cuando 
contendió por el gobierno de Yucatán fue blanco de la guerra sucia, pero siempre jugó limpio. “Y jugando limpio vamos a 
lograr que Oralia Vega sea presidenta municipal”. Sin menospreciar las ventajas de las encuestas y los debates, indicó 
que el triunfo se amarra con la entrega y el compromiso con la gente. Tras mencionar que las principales capitales del 
país están gobernadas por mujeres, confió que después del 3 de julio, Tulancingo formará parte de la lista, con el triunfo 
de Oralia Vega. La candidata aceptó que la contienda no es fácil, por lo que pidió apoyo a la estructura tricolor; pero, 
sobre todo, solidaridad y entrega para sumar el mayor número de votos.  Dato: El dirigente del PRI en Hidalgo, Omar 
Fayad Meneses, aseguró que existen las condiciones para que Tulancingo siga siendo priista, ya que cuentan con una 
buena fórmula y buenas propuestas. (Antonieta Islas, página 04) 

Milenio-El Portal: 
 Carlos Santillán promete guarderías El candidato a la presidencia municipal de Epazoyucan por el PRI, Carlos 
Santillán, aseguró que si el voto ciudadano le favorece el próximo 3 de julio, gestionará recursos y promoverá proyectos 
productivos en beneficio de las mujeres, porque que en muchos casos son cabeza de familia, además que incrementará 
la revisión a guarderías.  
Beatriz Rosales AMLO apoya al PRD en Huasca El ex candidato a la presidencia del país, Andrés Manuel López 
Obrador, organizó un mitin ayer en Huasca de Ocampo en donde refrendó su apoyo a la única candidata del PRD en 
Hidalgo, Beatriz Rosales y Esteva. Ante poco más de 3 mil personas, el ahora pre candidato a la Presidencia al 2012 
levantó la mano de la perredista quien es la única hidalguense en contar con el apoyo del político tabasqueño. 
En Huichapan Diputados federales apoyan Araceli García La candidata del PRI al municipio de Huichapan, Araceli 
García, realizó campaña en la demarcación que aspira a alcalde acompañada de los diputados federales Marcela Vieyra y 
Jorge Rojo García de Alba, y del legislador local, Juan Francisco Mendoza, quienes fueron recibidos por los habitantes de 
la comunidad de Bondojito. 
Apoyará a adultos mayores, dice Juan Núñez promete un cambio en Tizayuca El candidato al ayuntamiento de 
Tizayuca, Juan Núñez, se comprometió a un cambio en la próxima administración, si es favorecido este 3 de julio con el 
voto de los electores, para promover el respeto y todo el apoyo a los adultos mayores. (Redacción, pág. 10) 

El Sol de Hidalgo-Avanza FILI: Filiberto Hernández Monzalvo, candidato a la Presidencia Municipal de Mineral de la 
Reforma por la coalición Juntos por Hidalgo, aseguró que trabajará para darle un mayor impulso al deporte, así como 
para mejorar y fortalecer la infraestructura deportiva municipal. El candidato priista participó en la inauguración de las 
instalaciones del Gimnasio del PRI Municipal de Mineral de la Reforma, donde se efectuará un torneo de futbol infantil. 
Ahí, en su mensaje, afirmó: "Yo le digo a los papás que nuestros hijos hoy requieren de espacios para su desarrollo, yo 
me sumo a su buena intención, busquemos y vayamos construyendo espacios y oportunidades, sobre todo, desde el 
seno familiar, seguir apoyando a nuestros niños para que se encaminen por el camino del deporte". Destacó la 
importancia de fomentar entre la población de todas las edades, la práctica de disciplinas deportivas y de activación física 
para prevenir y erradicar problemas de salud como la obesidad y el sobrepeso. Señaló que la administración municipal 
que busca encabezar, trabajará en la mejora y fortalecimiento de la infraestructura deportiva municipal y en la 
capacitación del personal involucrado en la enseñanza de las diversas disciplinas. Agregó que como parte de una 
planeación estratégica integral, se contempla tener más espacios para la práctica deportiva de la población, en especial 
de niños y jóvenes, al tiempo que aseveró que de ganar las elecciones: "Vamos a construir y aportar mejores condiciones 
para el futuro de nuestros hijos, con lugares donde puedan tener un mejor desarrollo deportivo, recreativo y cultural, 
porque con una formación integral tendremos ciudadanos de bien. Como parte de su actividad proselitista por barrios, 
colonias y comunidades de Mineral de la Reforma, que incluyó salutaciones y reuniones vecinales, Filiberto Hernández 
acudió a las comunidades de Pueblo Nuevo, La Reforma, La Providencia, fraccionamiento Villas del Álamo y 
fraccionamiento Jorge Rojo Lugo. (Redacción, pág. Princ.) 
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El Independiente-Califica Fayad de “chapulines” a políticos que se han salido de la trinchera tricolor: El 
presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Omar Fayad Meneses criticó a los políticos que se han 
salido de la trinchera tricolor y se van a otros organismos políticos al calificarlos como "chapulines" que pretenden 
engañar a la gente vistiendo diferentes colores. Acompañado de la gobernadora priista de Yucatán Ivonne Ortega, el 
dirigente del priismo hidalguense dijo que la candidata Oralia Vega tiene buenas propuestas y están contempladas en 20 
puntos. "Oralia beneficiará con becas a los jóvenes, créditos para las mujeres, fomentar el empleo, mayor seguridad y 
servicios públicos como agua y pavimentación", dijo Fayad Meneses. Agregó que el PRI es un partido unido y solidario en 
torno a la candidata Oralia Vega, quien se comprometerá con la ciudadanía a que, cuando gane y gobierne, los 4 años y 
7 meses 18 días sean de intenso trabajo. Omar Fayad reconoció el esfuerzo de la estructura priista en este municipio y 
aseguró que este sábado (ayer) es día de fiesta, al tiempo que agradeció la presencia solidaria de Ivonne Ortega en 
apoyo de los candidatos del tricolor a presidentes municipales.  El también diputado federal recordó que el PRI siempre 
hace un trabajo de tierra, responsable y con respeto a la ciudadanía, por lo que este esfuerzo se verá reflejado el 3 de 
julio próximo. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

El Independiente-PAN: no habrá peticiones en privado para el debate como lo quiere el PRI: Tras afirmar que 
no habrá peticiones en privado como lo quiere el PRI, el dirigente del PAN en Pachuca Juan Carlos Robles Acosta dijo que 
será a más tardar el 20 de junio cuando su partido haga pública, a través de los medios de comunicación, su propuesta 
de debate entre los candidatos Gloria Romero y Eleazar García. Entre los acuerdos a los que se espera llegar, es que el 
ejercicio tenga lugar en alguna institución de educación superior y el moderador sea alguien que no represente ninguna 
línea política. Advirtió que de entregarle el documento a la dirigencia tricolor, "seguramente van a querer meterle mano y 
hacerla a modo. Lo que se pretende es que sea un debate consensado y transparente". Robles Acosta fijó su postura y 
expresó que la dirigencia municipal albiazul remitirá a la opinión pública el día, hora y lugar, donde esperarán al 
candidato priista para debatir temas como seguridad, empleo y educación. Tras señalar que al dirigente estatal del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) le gusta hablar mucho y actuar poco, "les vamos a poner todo listo para que 
asistan al debate y no haya pretextos", retó Omar Fayad miente: Mediante un comunicado electrónico enviado el 9 de 
junio, la Fundación Desarrollemos México invitó a los partidos políticos realizar un debate entre los candidatos a 
presidentes municipales de Pachuca y Mineral de la Reforma, postulados por las coaliciones "Juntos por Hidalgo" e 
"Hidalgo nos une". En conferencia de prensa el 10 de junio, Omar Fayad argumentó que nadie lo había invitado 
formalmente a participar en este ejercicio. La organización refutó la declaración. "Nos llama la atención que el presidente 
estatal del PRI, para evadir la realización del debate, argumente que nadie los ha invitado. Omar Fayad Meneses miente 
o le ocultan información en su oficina."  Según la referida asociación, desde el pasado 28 de mayo se le hizo entrega 
formal para realizar los debates y cuyos documentos están firmados de recibido por el Comité Directivo Estatal priista. 
(Gerardo Neria, Página 04) 

El Independiente-Denuncia PRI “turismo electoral” de perredistas en Huejutla: El coordinador de campaña del 
PRI en este municipio Onésimo Pérez Lara denunció la existencia de "turismo electoral", el cual, dijo, es promovido por 
perredistas. Adelantó que actuarán en consecuencia y que las personas que sean sorprendidas serán puestas a 
disposición de la agencia del Ministerio Público. Señaló que realizaron revisión de listas nominales y detectaron algunas 
personas que provienen del estado de Vera-cruz. Pugnó porque sean sancionados los irregulares por cambios de 
domicilio, que se han detectado en la cabecera municipal y algunas comunidades. Pidió que se les suspendan los 
derechos electorales a los ciudadanos que incurrieron en esas irregularidades, con la finalidad de no dejar pasar la 
ocasión de sancionar estos casos, sobre todo porque ya hay un antecedente en el estado. Se sumó el dirigente local 
priista Rafael Ramírez Hernández, en el sentido de que es-tas irregularidades no deben de quedar impunes y que, 
además, van a exhortar a las demás fracciones partidistas para que en caso de detectar las irregularidades de personas 
que vienen de otros estados o que no son vecinos del lugar, sean denunciadas. Exigió aclarar y sancionar el llamado 
turismo electoral, solicitando a las autoridades correspondientes que pongan atención en este asunto. En las elecciones 
anteriores municipales, los priistas han denunciado las irregularidades que cometen el ex alcalde y ahora candidato 
perredista Guillermo Amador Lara. Actualmente gobierna su hermana Concepción Amador Lara, por lo que la campaña es 
en su contra con el eslogan de "la presidencia no es herencia".  (Salomón Hernández León, página 11) 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/34561-20110612-p6-n2
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/34578-20110612-p4-n2


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

6 de 16 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

Plaza Juárez-No seré alcalde de escritorio, Eleazar: Aún no hay una fecha concreta para la realización del debate 
entre candidatos para la alcaldía de Pachuca, señaló Eleazar García Sánchez, candidato de la alianza Juntos por Hidalgo a 
la presidencia municipal. Manifestó que la dirigencia estatal del PRI es quien se encargará de estar al pendiente del tema, 
“estamos puestos para que vean que estamos listos, que no me importa la fecha que sea, sí es mañana, que sea 
mañana”. Eleazar García señaló que los compromisos que está firmando en diferentes colonias, barrios y comunidades 
del municipio, están basados en las necesidades de cada sitio, pero dejó en claro que de llegar a la Casa Rule, éstos 
habrán de cumplirse. Comentó que si bien son muchas las necesidades que se plantean en los barrios y colonias, éstas se 
analizan y se priorizan de tal manera que queden plasmadas en estos compromisos. “No pretendo ser un presidente 
municipal de escritorio, sino todo lo contrario, estar cerca de los ciudadanos”. Explicó que no hay una meta trazada de 
número de compromisos, “no es que sean diez o cinco, sino las que realmente podamos cumplir”. El candidato de la 
alianza Juntos por Hidalgo el día de ayer se reunió con representantes de diversos sectores sociales en  Pachuca, evento 
al que asistieron los ex alcaldes de Pachuca, Juan Manuel Sepúlveda, Ernesto Gil Elorduy, Adalberto Chávez. La dirigente 
del PRI municipal, Mirna Hernández Morales, señaló que actualmente ninguna contienda es fácil, por consecuencia, la de 
Pachuca no lo será, por lo que pidió a los asistentes valorar las mejores propuestas, las cuales, dijo, las está dando a 
conocer su candidato. (Nadia Mejía, página 05) 

Plaza Juárez-Visita de AMLO no divide a perredistas: Los perredistas del estado no se confrontan con un dilema 
por la visita del día de ayer al municipio de Huasca de Ocampo del líder del Movimiento de Reconstrucción Nacional 
(Morena), Andrés Manuel López Obrador, y al mismo tiempo la presencia en tierras hidalguenses del dirigente nacional 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano, aseguró Teresa Samperio, secretaria de Relaciones y 
Políticas de Alianzas del Sol Azteca. Al cuestionarle si ambas visitas no causarían problemas o dilemas entre los 
perredistas de la entidad, Teresa Samperio respondió: “no, de ninguna manera, yo creo que son espacios público, son 
solicitudes de los candidatos, tienen toda la libertad y no implica ningún mayor problema al interior del PRD”. Asimismo, 
puntualizó que la visita de López Obrador a la entidad fue con el objetivo de acompañar a Beatriz Rosales, candidata del 
partido amarillo a la presidencia de Huasca de Ocampo, “porque además es amiga personal, viene a apoyarla porque ella 
ha estado colaborando en el Movimiento de Reconstrucción Nacional”, agregó la perredista hidalguense. Teresa Samperio 
comentó que esta visita es muy común, pues es costumbre que los candidatos, en este caso a presidentes municipales, 
soliciten el apoyo o la presencia de personajes y actores políticos importantes en la vida del PRD a nivel nacional para 
que se les arrope o cobije políticamente. Incluso adelantó que no sólo Jesús Zambrano o López Obrador llegarán a la 
entidad, sino posiblemente más adelante también se invite a Marcelo Ebrard y Dolores Padierna con el propósito de que 
brinden su apoyo a los abanderados perredistas. Finalmente, dijo que posiblemente AMLO visite en días futuros otras 
regiones de la entidad, como la Huasteca o el Altiplano, para brindar su apoyo; “seguramente visitará municipios donde 
se va exclusivamente con candidatos del PRD, únicos”, remató. (Natalia López Pazarán, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Reforma-Buscan partidos reservar padrón de su militancia: Partidos políticos y consejeros electorales se oponen 
a que el padrón de militantes partidistas sea un documento público disponible en internet. En la discusión de las reformas 
al Reglamento del IFE en Materia de Transparencia y Acceso a la Información Pública -que se votarán en una sesión 
prevista para el próximo 23 de junio-, los partidos políticos, excepto el PRD, consideraron que el padrón de militantes es 
información sensible que debe reservarse. Sin embargo, el debate ha dividido opiniones también entre consejeros, que 
son quienes tomarán la decisión final sobre las modificaciones al reglamento de transparencia del organismo electoral 
federal. Al discutir las propuestas de cambios al Reglamento del IFE en Materia de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública, en el seno de la Comisión de Transparencia del organismo electoral, el consejero Benito Nacif 
propuso modificar el instrumento que obliga a difundir los padrones de militantes. Esta obligación de los partidos de dar a 
conocer su padrón de militantes en su página electrónica y a través del IFE se derivó de la reforma al Artículo Sexto 
constitucional, relacionado con el derecho a la información de los ciudadanos, lo que produjo un reglamento de 
transparencia del organismo, aprobado en agosto de 2008, en el cual se incluye un artículo con esa indicación. Hasta el 
momento, el PAN y el PRD ya han cumplido con esa obligación, por lo que este último ha insistido en que el PRI y el 
PVEM divulguen también sus padrones de militantes. Según participantes en esa reunión de la comisión, Nacif dijo que se 
debe reservar esa información, considerarla como "sensible" y, por lo tanto, susceptible de ser protegida por la nueva Ley 
Federal en Materia de Protección de Datos Personales en Posesión de Particulares. Pero la consejera Macarita Elizondo y 
el PRD defendieron su divulgación. Los representantes del resto de los partidos presentes en la reunión estuvieron de 
acuerdo con la propuesta de Nacif de reservar los datos del padrón de militantes. El PRD recordó que hay incluso 
jurisprudencia de la sala superior del Tribunal Electoral Federal, por lo cual la información del padrón de militantes debe 
ponerse a disposición del público en internet e incluir nombre, sexo, municipio y entidad. Sin embargo, el consejero Nacif 
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insistió en que la nueva ley resguarda esos datos y en que para publicarlos será necesario consultar previamente a los 
afectados. Incluso presentó por escrito una argumentación donde recuerda que los "datos personales sensibles" son 
aquellos que afectan la esfera más íntima de su titular o cuya utilización indebida puede dar origen a discriminación o 
conllevar un riesgo grave para éste. En debate La dos propuestas para el artículo 5 del Reglamento del IFE en materia 
de transparencia:  
Propuesta original: -"El padrón de afiliados o militantes de los partidos políticos que deberá contener, al menos, el 
nombre completo del afiliado o militante y la entidad federativa a la que pertenezca". 
Propuesta del consejero electoral Benito Nacif: -"El padrón de afiliados o militantes de los partidos políticos en los 
términos de lo dispuesto por los Lineamientos para el establecimiento del sistema de datos personales de afiliados y 
militantes de los partidos políticos nacionales". Los datos tendrían que estar a disposición del público en la página de 
internet del IFE sin que medie petición de parte. (Guadalupe Irizar, pág. web) 

Criterio-Niega IFE cuatro mil cambios de domicilio: El IFE negó el cambio de domicilio para poco más de cuatro 
mil credenciales de elector hacia los estados de México, Coahuila, Nayarit e Hidalgo; al considerar que resultaban atípicos 
respecto al comportamiento normal de trámites. El Instituto Federal Electoral (IFE) negó el cambio de domicilio para poco 
más de cuatro mil credenciales de elector hacia los estados de México, Coahuila, Nayarit e Hidalgo; al considerar que 
resultaban atípicos respecto al comportamiento normal de trámites. El consejero presidente del órgano electoral, 
Leonardo Valdés, explicó que, en consecuencia, los ciudadanos a los que pertenecen las micas no aparecerán en los 
listados nominales de las cuatro entidades federativas donde habrá elecciones el próximo 3 de julio. Valdés Zurita 
comentó que la decisión se tomó luego de que la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores (RFE), junto con la 
Comisión de Vigilancia del Instituto, llevaron a cabo una investigación sobre esos hechos. Los cuatro mil 16 cambios de 
domicilio citados corresponden a trámites que se realizaron en distintos módulos de atención de las citadas entidades, 
principalmente entre enero y marzo de 2011. Leonardo Valdés indicó que en 155 casos se detectaron incluso dobles 
cambios de domicilio hacia el Estado de México, primero y después hacia Hidalgo, con lo que al parecer se busca habilitar 
a los mismos electores en las listas nominales de ambas entidades federativas. (Redacción, página 04) 

El Independiente-Batea IFE a 100 que querían una segunda credencial: Al menos un centenar de personas que 
pretendían registrar un segundo domicilio en el municipio de Tlahuiltepa les sería negada su credencial de elector, por 
considerar que se trata de turismo electoral. a presidenta de la Comisión Local de Vigilancia del Registro Federal de 
Electores Ana Alicia Hoyo Chalit explicó que las personas fueron dadas de baja del padrón y se les incorporó a la 
dirección original para garantizar su derecho al voto. Lo anterior corresponde a un informe dado a conocer por el 
Instituto Federal Electoral (IFE), donde se comunica que negó micas a 155 ciudadanos, quienes aparentemente 
pretendían registrarse en el Estado de México e Hidalgo para votar en ambas este 3 de julio.  "Hubo 155 personas que 
solicitaron su cambio de domicilio a Tlahuiltepa, pero que no precisamente venían del Estado de México", dijo la 
funcionaria. Informó que se trabajaron 205 registros por cambio de domicilio de Hidalgo a la vecina entidad del norte, sin 
embargo, no precisó de estos cuántos fueron excluidos por incurrir en prácticas irregulares.  En entidades que celebrarán 
comicios esa fecha, el IFE negó el cambio de domicilio para poco más de 4 mil credenciales de elector hacia los estados 
de México, Coahuila, Nayarit e Hidalgo, al considerar que resultaban movimientos atípicos. En consecuencia, el consejero 
presidente del órgano electoral Leonardo Valdés explicó que los ciudadanos a los que pertenecen las micas no 
aparecerán en los listados nominales de las cuatro entidades federativas donde habrá elecciones el próximo 3 de julio. 
(Gerardo Neria, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Pachuca pierde 11 mdp para obras: El municipio de Pachuca dejará de percibir cerca de 11 millones de 
pesos del programa Hábitat debido a que no ha documentado a la Secretaría de Desarrollo Social federal más de cinco 
millones de pesos. Durante la 58 Sesión Ordinaria Pública del Municipio de Pachuca, la regidora del Partido Acción 
Nacional (PAN), Sonia Cristina López Valderrama pidió que se fincara responsabilidad a las personas que se encargan de 
manejar el programa federal. “La propuesta iba encaminada a fincar responsabilidades a las personas que están a cargo 
de la comprobación, ya que no hay comprobación de los recursos desde el 2004. Son cinco millones de pesos los que 
están sin comprobar”. La regidora blanquiazul aseguró que no el ayuntamiento no puede prescindir de estos recursos 
federales, que ayudan a mejorar la imagen urbana de la capital, principalmente con obras de servicios básicos. Agregó 
que además hubo un retraso en la entrega del presupuesto para el programa Hábitat, el cual se tuvo que haber 
presentado a la dependencia federal en marzo pasado. “Se puede checar con la Secretaría de Desarrollo Social, con la 
coordinadora del programa o en su caso con la delegada. Pachuca perdió este año de acceder a recursos por más de 11 
millones de pesos del programa Hábitat”. “La petición es que se comprueben las cosas en tiempo y forma, porque no 
podemos dejar de prescindir de este recurso que ya era nuestro, por el incumplimiento de alguien. En marzo se tuvo que 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/34560-20110612-p6-n1
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haber entregado el presupuesto a la Sedesol y no se entregó en tiempo y también se rebasaron los topes”. López 
Valderrama recalcó que dentro de su petición, nunca aseguró que las obras realizadas con los recursos del programa 
federal estuvieran inconclusas. “Probablemente llegue un recurso extraordinario al municipio, pero no son los 11 millones 
que ya estaban contemplados desde el principio. Yo en ningún momento hable de que no estaban hechas las obras, yo 
estoy hablando de falta de comprobación de los recursos, de asuntos administrativos que se dejaron de hacer”. El año 
pasado, el municipio de Pachuca tuvo un techo financiero de 25 millones 334 mil 835 pesos en el programa Hábitat, 
mismo que tiene inversión del gobierno federal para mejora de infraestructura urbana. Hábitat fue el proyecto de 
participación tripartita más importante del 2010. Según la solicitud de Información 21611 de Infomex, en los 10 
programas de inversión compartida que tiene el municipio con otras instancias de gobierno se invirtieron 110 millones 89 
mil 282 pesos, siendo Hábitat, de la Secretaría de Desarrollo Social federal el que más alto techo financiero recibió. Luego 
de Hábitat sigue Fondo de Apoyo para Infraestructura Municipal, cuyo presupuesto alcanzó los 22 millones 863 mil 539 
pesos, mientras que obras de espacios públicos el monto de lo gastado el año pasado ascendió a cuatro millones 651 mil 
pesos. Otro de los programas con mayor techo financiero fue el Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de las 
Entidades Federativas, cuyo dinero ascendió a 16 millones 503 mil 578 pesos. Según la página de Internet del municipio, 
para este año el Ayuntamiento de Pachuca destinará cinco millones 177 mil 353 pesos a Hábitat, mientras que para 
invertir en las obras de espacios públicos es de un millón 830 mil 995 pesos, todo en beneficio de la población de las 
colonias de la capital del estado. Blindaje electoral ••• Con motivo de las próximas elecciones del 3 de julio en los 84 
municipios de Hidalgo, diversas dependencias preparan el terreno para evitar mal uso de programas sociales en la justa 
electoral. La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en la entidad llevó a cabo la clausura de las Capacitaciones en 
Materia de Blindaje Electoral 2011 dirigidas a beneficiarios, organizaciones civiles, entre otras organizaciones. La 
sectorizadas de la Sedesol: Oportunidades, Inapam, Corett, Liconsa y Diconsa iniciaron en el mes de marzo el Blindaje 
Electoral 2011. Mientras que el procurador General de Justicia de Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz informó que dio 
instrucciones a la sub procuraduría de asuntos electorales para iniciar una gira de trabajo por el estado para capacitar a 
los agentes del Ministerio Público, funcionarios municipales y sociedad civil en materia electoral. (Jonathan Collazo, 
pág. 08) 

Milenio-“Sólo se investigará si hay denuncias”: Ante la posibilidad de que dinero de procedencia ilícita se filtre a las 
campañas políticas de los candidatos a las alcaldías, el secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Damián Canales 
Mena, señaló que sí habrá investigaciones, siempre y cuando exista una previa denuncia. Mientras, las fiscalías 
especializadas deberán de investigar también la procedencia de los recursos. Explicó que por disposición oficial, si la ley 
de recursos electorales se o infringe debe haber una investigación “por disposición de la ley y si esta se infringe se debe 
de investigar, previa denuncia”. Continua “porque en este caso (la denuncia), no puede ser que se haga oficiosa, nadie 
podría saber con precisión si estuvieran gastando de más o de menos recursos, yo creo que esto debería de ser con 
previa denuncia de quien tenga facultad para hacerlo”. Canales Mena manifestó que quienes tienen a su cargo fiscalías 
especializadas en delitos electorales deberán realizar las averiguaciones correspondientes en caso de existir una denuncia 
por el uso de recursos ilícitos en campañas políticas. Ante el proceso electoral que se avecina el próximo 3 de julio, 
donde se renovarán las 84 alcaldías, agentes del Ministerio Público se capacitan en el tema de blindaje electoral con la 
finalidad de encausar denuncias e integrar averiguaciones previas, además de mantener un contacto y asesoramiento 
con asociaciones de profesionistas y colegios de abogados para que hay un conocimiento pleno sobre el proceso 
electoral, señaló el procurador de justicia de Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz. Sostuvo que los principales delitos que se 
cometen en la entidad son referentes a la destrucción de propaganda electoral, proselitismo antes y después de la 
jornada electoral al mismo tiempo cuando no hay prohibiciones precisamente de la ley electoral al respecto durante el 
proceso electoral. Precisó que los distritos donde más se han iniciado averiguaciones previas por delitos electorales son 
los municipios de Pachuca, Tula de allende y Tulancingo. (Juan José Fernández, pág. 10) 

El Sol de Hidalgo-Expedirán credenciales a los niños: Es un hecho que también en Hidalgo los niños obtendrán 
credenciales de identificación. Sin embargo, aún no hay fecha para que se inicie en Hidalgo el proceso para capturar y 
expedir la Cédula Única de Identificación Personal. Las autoridades federales anunciaron hace algunos meses la 
implementación de este sistema. Patricia Rangel Martínez, directora del Registro del Estado Familiar del Gobierno del 
Estado, informó que estas acciones se iniciaron en otras entidades de la república, pero todavía no en ésta. 
Paulatinamente, el Gobierno Federal pondrá en marcha el programa, mediante sofisticados equipos de alta tecnología. 
Personal del Registro Nacional de Población está realizando visitas de verificación en cada uno de los estados, 
constatando la cantidad de equipo que se dispone para la Cédula de Identificación Personal. Desde el Gobierno Central se 
determinará, explicó, cuáles entidades inician el programa. En Hidalgo ya se dispone de equipos para tomar fotografías, 
huellas digitales y las características del iris, manifestó la funcionaria. Esto significa que el equipo está completo para 
llevar registros y expedir las credenciales correspondientes. Asimismo, explicó que se tiene considerado otorgar tales 
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documentos de identificación a los menores de entre 4 y 17 años de edad. Inicialmente se tenía previsto incluir a los 
recién nacidos hasta 4 años de edad. La funcionaria estatal consideró que será de gran utilidad este novedoso 
instrumento de identificación, pues actualmente los menores de edad carecen de un documento oficial que pueda 
acreditarlos ante autoridades civiles o escolares. Se trata de un proyecto interesante que seguramente tendrá gran 
aceptación entre el público en general. Reconoció que no hay para cuándo pueda ponerse en marcha. (José Luis Rico, 
pág. 2A) 

El Sol de Hidalgo-Mejora Carolina Viggiano espacios de Pachuca: La Diputada Federal Carolina Viggiano 
mantiene el contacto con la ciudadanía del distrito 06 que representa ante la Cámara de Diputados al visitar las colonias 
Felipe Ángeles y Palmitas donde entregó material de construcción y un área verde. En su visita a Felipe Ángeles, Viggiano 
recorrió las instalaciones de la escuela primaria Emiliano Zapata en compañía del comité de padres de familia y director 
de la institución educativa a la que le donó material de construcción que les permitirá concluir con el área de desayuno, 
además de entregar pintura blanca que ayudará a mejorar la imagen a la escuela. "Debemos tener disciplina y sobretodo 
orden y compromiso en el trabajo que realizamos, no dejaremos de ayudar a esta escuela y la tarea de ustedes será 
estudiar y cuidar de ella, nosotros aportaremos lo necesario para que puedan contar con un espacio digo?, comentó 
Viggiano a los alumnos que le han agradecido junto a sus padres el interés mostrado por fortalecer esta institución 
educativa. Recordó que su deber es cumplirle a quien la eligió, ?ese es mi compromiso, seguiré ayudando en la gestión, 
orientación y continuaré tocando puertas en nombre de quienes me dieron este poder para dar mayores beneficios". Tras 
visitar Felipe Ángeles la legisladora hidalguense se traslado a la Colonia Palmitas donde entregó la primera etapa de un 
andador y entregó la conclusión de una jardinera que fue habilitada como área verde. Finalmente puso en marcha un 
curso de manualidades para las amas de casa que les permitirá en un futuro tener ingresos adicionales. "seguiremos 
apoyando a las mujeres, estoy convencida que todo lo que invertimos en ellas es una gran inversión que se ve reflejada 
en la familia y su entorno, hoy en gran parte del estado la mujer es jefa de familia". Concluyó. (Redacción, ojo 
política) 

La Crónica de Hoy-Prepara gobierno un plan emergente ante la escasez de agua en regiones: La agobiante y 
prolongada sequía que padece Hidalgo desde hace algunos meses, motivó a la administración estatal a evaluar 
posibilidades de instrumentar un plan de emergencia para dotación de agua a pobladores de la región huasteca. "El 
gobernador Francisco Olvera señaló que ya existe una estrategia de refuerzo que se pondrá en marcha a la brevedad", 
afirmó el director del Sistema Estatal de Protección Civil, Miguel García Conde. En tal sentido informó que a las tareas de 
distribución realizadas por 45 pipas bajo el marco del plan Acuario, podrían sumarse otros 13 auto tanques para 
distribución exclusiva en la huasteca, identificados en mapas como los más críticos por falta de lluvias. El funcionario 
confirmó que de momento se desvaneció la posibilidad de que Hidalgo registre lluvias, al diluirse la tormenta tropical 
Adrián, que además se alejó de costas nacionales. "Para el fin de semana se esperan días calurosos y posibilidades de 
lluvias escasas de sólo un 20 por ciento". Mientras brigadas de la Secretaría de Salud trabajan a todo vapor con el 
reparto de suero vida oral y acciones preventivas de cloración en cuerpos de agua potable, en busca de evitar posibles 
brotes de males intestina-les asociados con el calor. Al momento poco más de 150 mil habitaciones de 26 municipios son 
abastecidos por medio de pipas cuyo problema, expuso el funcionario, no radica en el número de vehículos, sino en la 
fuente para obtener el recurso. Subrayó que la instrucción precisa del gobernador hidalguense es que ningún municipio  
quede en el desamparo. En caso de siniestro o desastre no se puede distinguir políticamente con los apoyos a la 
población en caso de emergencia, por lo que ha pedido que seamos escrupulosos". Finalmente, y de este padecimiento 
que no es culpa de autoridad o sector alguno, pronosticó que la temporada de lluvias podría regularizarse a finales del 
presente mes o inicios de julio. "Se hace lo humanamente posible por dosificar, pero el agua no la podemos inventar por 
lo que incluso ya se están chupando los volúmenes muertos, de presas, ríos, arroyos y otros cuerpos almacenados de 
este líquido”, sostuvo.  (José Antonio Naciff, pág. 03)  

El Independiente-Se reunió Olvera con Fernando de la Peña para dialogar sobre Aexa : El gobernador 
Francisco Olvera Ruiz se reunió este sábado en Houston, Texas, con el promotor de la Agencia Espacial Mexicana (Aexa) 
Fernando de la Peña Llaca para dialogar sobre la viabilidad de instalar la estación en territorio hidalguense. El científico, 
originario de Tulancingo, publicó en su cuenta de Twitter que se encontraba en compañía del mandatario en esa ciudad 
fronteriza.  En días pasados, ante empresarios de Tizayuca, Olvera Ruiz aseguró que no bajará los brazos hasta concretar 
el aeropuerto que por 18 años ha pedido Hidalgo. En este sentido, el estado es una de las 10 entidades que pretenden 
quedarse con el proyecto de Aexa. Posteriormente, el gobernador Francisco Olvera se reunió con grupos de migrantes 
oriundos de la Sierra Gorda hidalguense, a quienes refrendó el compromiso de construir cuatro casas de atención en los 
estados de California, Florida, Illinois y Texas. "Me reuní con hermanos migrantes de Houston. Muy organizados. Son de 
Zimapán, Pacula, La Misión", publicó en su cuenta de Twitter. "Confirmando el compromiso en Houston, con los 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/34577-20110612-p4-n1
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migrantes de crear las casas de Hidalgo en cuatro ciudades", agregó en otro mensaje. Con la instalación de los 
inmuebles, se pretende evitar agravios de toda índole contra connacionales, así como proporcionar espacios de descanso, 
atención y orientación.(Gerardo Neria, página 04) 

Plaza Juárez-1 de cada 10 niños trabaja: En Hidalgo En el marco de la conmemoración del Día Mundial contra el 
Trabajo Infantil, que se celebra hoy, el grupo parlamentario del Partido Nueva Alianza en el Congreso del Estado pide a 
las autoridades competentes implementar acciones y políticas públicas que contribuyan a disminuir y eliminar el trabajo 
infantil en la entidad, además de favorecer el incremento de acceso a la educación. A través del diputado local Héctor 
Mendoza Mendoza, este grupo parlamentario expuso que el trabajo infantil, de acuerdo al Fondo de Naciones Unidas 
para la Infancia (UNICEF), se define como cualquier trabajo que supere una cantidad mínima de horas, dependiendo de 
la edad del niño o niña y de la naturaleza del trabajo.  Añade que este tipo de trabajo se considera perjudicial para la 
infancia y por lo tanto se debe eliminar.  Dio a conocer que el problema del trabajo infantil, tal como en otros países 
desarrollados y en vías de desarrollo, se presenta en México, pues de acuerdo a datos de la Encuesta Nacional de 
Ocupación y Empleo en 2009, el 8.5 por ciento de niños entre 12 y 14 años realiza alguna actividad económica (70.4 por 
ciento son niños y 29.6 por ciento son niñas). Mendoza Mendoza expuso que de acuerdo al Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi) y conforme a los resultados del Módulo de Trabajo Infantil en 2009 de la Encuesta de 
Ocupación y Empleo (ENOE), en Hidalgo 67 mil niños y niñas de 5 a 17 años de edad realizaban alguna actividad 
económica, lo que en términos relativos se traduce en uno de cada diez (10.1 por ciento). Esta tasa fue mayor en los 
niños (13.6 por ciento) que en las niñas (6.3 por ciento). Declaró que la necesidad económica en el contexto familiar es 
lo que obliga a los niños y niñas a trabajar, pues de acuerdo a la encuesta mencionada, más de la mitad (59.6 por 
ciento) declararon que en su hogar se necesita de su aportación económica, o bien que usaban su ingreso para pagar sus 
estudios escolares o gastos propios.  En este mismo contexto, indicó que el 61 por ciento de la población infantil 
trabajadora no recibe ingreso por su labor o su pago se da en especie; mientras que aquellos que perciben ingresos, el 
54 por ciento, recibe hasta un salario mínimo, el 37. 1 por ciento recibió más de uno y hasta dos salarios mínimos y sólo 
8.8 por ciento recibió más de dos.  En Hidalgo, uno de cada tres niños y niñas que trabajaban (36.2 por ciento) no 
asistían a la escuela; 40.3 por ciento estaban expuestos a riesgos en su trabajo, 24.9 por ciento tenían jornadas de más 
de 34 horas a la semana; 1.3 por ciento trabajaban en lugares no apropiados o no permitidos y 5.3 por ciento tuvieron 
un accidente, lesión o enfermedad que requirió atención médica. Asimismo, el  legislador enfatizó que según la 
Organización Internacional de Trabajo (OIT), el trabajo infantil y sus peores formas dañan la salud de los niños y niñas, 
ponen en peligro su educación y conducen a una mayor explotación y abusos, por lo que dicha organización instituyó en 
el año 2002 el Primer Día Mundial contra el Trabajo Infantil, para resaltar la grave situación de esos niños. “Es el 
momento oportuno para volver a plantear en esta Tribuna el grave problema social que afecta a millones de niñas y 
niños del país y a los miles de niñas y niños del estado de Hidalgo, a los que lamentablemente se les siguen vulnerando 
sus más elementales derechos”. Aseveró que en Nueva Alianza están convencidos de que la educación es el elemento 
decisivo de toda actividad eficaz para disminuir y eliminar el trabajo infantil; “el que los niños tengan acceso a los 
estudios, implica que éstos se formen y cuenten con los conocimientos necesarios para que se les facilite encontrar un 
mejor empleo y que éste sea bien remunerado, toda vez que cumplan su mayoría de edad”, dijo, de ahí la importancia 
del exhorto emitido hacia los titulares de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y de la Secretaría de Educación 
Pública de Hidalgo. (Natalia López Pazarán, pagina 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Convierten el Reloj en una pista de baile: Hoy, a partir de las 11:00 horas en el Reloj Monumental, 
personal docente del Instituto Tecnológico Franco Americano (ITFA), impartirá clases de baile y diversas actividades 
deportivas, esto como parte del programa Un Domingo en la Plaza Independencia. Las actividades tendrán que ver con 
los aspectos deportivo, musical, relativas al conocimiento del mundo animal, por medio de la exposición denominada 
herpetocultura, disciplina para cuidar a los anfibios y reptiles en cautiverio la cual se llevará a cabo en punto de las 13:30 
horas. “Entre los beneficios que se pueden obtener de este tipo de actividades, además del conocimiento y 
comportamiento de las diversas víboras, está la importancia de su ordeña, para extraerle el veneno, mismo con el que se 
preparan los antídotos correspondientes”, explica en comunicado la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, encargada 
de las actividades. Las demostraciones comenzarán desde la mañana, cunado expertos en las artes marciales de 
taerobox o Taebo, (Total Awareness Excellence Body Obedience), brinden una demostración de la disciplina que combina 
los movimientos de taekwondo y box para la defensa propia. Después de los deportes siguen los bailables, esto por 
medio de un grupo de de baile hawaiano que escenificarán algunos cuadros polinesios arraigados en la isla perteneciente 
a los Estados Unidos. “De 12:00 a 12:20 se contará con la actuación del dueto conformado por Alejandra Ramírez y 
Roberto Seseña quienes interpretarán diversas baladas románticas y posteriormente volverá a presentarse un 
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espectáculo de baile hawaiano y música variada, para después, a las dos de la tarde, alumnas del ITFA participarán en 
un desfile de modas, presentaciones de canto y baile que concluirá con una baile colectivo”, informó el Ayuntamiento 
capitalino. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

Milenio-Buscan regularizar estacionamientos de fraccionamientos: La Asamblea Municipal de Pachuca aprobó 
por unanimidad mandar a comisiones el dictamen propuesto por la regidora Viridiana Fernández Ortiz para el 
ordenamiento de los cajones de estacionamiento de los fraccionamientos de Régimen de Condominio. El objetivo de este 
dictamen, que ya se encuentra en su análisis y discusión para su posible dictaminación, es la de poner fin al doble uso de 
los estacionamientos en las unidades habitacionales para que cada condominio cuente con un cajón para guardar su 
automóvil. Uno de los argumentos de Fernández Ortiz para presentar esta iniciativa ante el Cabildo es que no existe una 
reglamentación sobre estos espacios, por lo que su propiedad queda en el aire a pesar de que son un servicio para los 
dueños de los departamentos. “Cuando se trata del Régimen en Condominio hay personas que han llegado a ocupar un 
departamento y que cuentan con dos o más vehículos, y aquellos que cuentan solo con uno no pueden hacer uso del 
espacio, porque hay quienes los ocupan o peor, los llegan a cercar, eso genera la molestia con los ciudadanos. “En ese 
momento los vecinos que no cuentan con un cajón piden la asistencia de alguna autoridad, pero como no se encuentra 
regulado, en principio no podemos darle una respuesta al respecto”, dijo la regidora de extracción priista. Durante la 
Quincuagésima Octava Sesión Ordinaria Pública también se aprobaron otro par de dictámenes para la regularización de 
inmuebles propiedad del municipio, que se encuentran en posesión de algunos ciudadanos, y el otro en relación a los 
terrenos donados, también para su regularización y así contar con un registro de todos los predios e inmuebles con los 
que cuenta el Ayuntamiento en su poder. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Los Chuchos, con Ebrard en el 2012: La corriente perredista Nueva Izquierda anunció ayer su 
“predefinición” a favor del jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, como candidato de la izquierda a la Presidencia en 2012. 
Ebrard se reunió con más de 300 líderes de dicha corriente perredista, entre ellos senadores, diputados y dirigentes de 
20 estados. El coordinador nacional de Los Chuchos, Miguel Barbosa, señaló que Nueva Izquierda tomará una decisión 
final respecto a quién apoyará para ser candidato de la izquierda en su consejo nacional del 22 al 24 de julio. “La 
predifinición que encontramos en nuestra reunión nacional de hoy es con Ebrard, pero de manera definitiva después de 
nuestro congreso nacional”, resaltó. Ahí, sostuvo, se darán las definiciones, “pero reconociendo que tenemos 
identificación, camino recorrido y que estamos seguros que vamos a encontrar toda una construcción ideológica y 
programática para estar con Ebrard en su clara posición de buscar la candidatura a la Presidencia”. Al hablar del apoyo 
de NI a Ebrard, señaló: “Tenemos una predefinición con él, pero tenemos que construir en todo el país una definición 
nacional, por respeto a todo el esquema en el que funciona Nueva Izquierda”. Durante la reunión, el jefe de gobierno 
capitalino ratificó su intención de buscar la candidatura y de incluir al partido en todos los trabajos que pueda llevar a 
cabo como candidato, además de que realizó una exposición del programa de gobierno aplicado en la ciudad, “y de 
cuáles serían los ejes centrales de su programa de gobierno como Presidente”. En el encuentro Ebrard habló sobre la 
importancia de las redes sociales para la definición del proceso electoral en 2012. En conferencia de prensa después de la 
reunión plenaria celebrada en un hotel del centro de la Ciudad, Barbosa dijo que Nueva Izquierda “está identificada con 
esa posición política del jefe de Gobierno, pero está en la construcción de esta propuesta. No se trata de llevar a cabo 
actos de adhesión”. Al preguntarse si Nueva Izquierda buscaría reunirse con Andrés Manuel López Obrador, dijo que esta 
posibilidad no está descartada, “pero reconocemos el acercamiento que tenemos con Ebrard y la identificación con la en 
forma cómo ha gobernado, la línea política y desde luego las posiciones que asume frente al hecho nacional”. Explicó que 
en la reunión de ayer participaron dirigentes estatales de 20 entidades, consejeros nacionales, senadores, diputados 
federales, locales y alcaldes.  (Daniel Venegas, pág. 18) 

Criterio-Culpa FCH a industria armamentista de EU: El presidente Felipe Calderón achacó ayer, en el entorno 
aparejado a la batalla que libra el gobierno contra el crimen organizado, la muerte de “miles” de mexicanos a la industria 
armamentista de los Estados Unidos y a su mero afán de lucro. El presidente Felipe Calderón achacó ayer, en el entorno 
aparejado a la batalla que libra el gobierno contra el crimen organizado, la muerte de “miles” de mexicanos a la industria 
armamentista de los Estados Unidos y a su mero afán de lucro. “Yo lo digo abiertamente, por el lucro (y) por las 
ganancias que le produce a la industria armamentista norteamericana: yo acuso a la industria armamentista 
norteamericana de miles de muertes que están ocurriendo en México”, denunció. Reunido con unos 600 trabajadores de 
origen mexicano avecindados aquí, el mandatario exigió “que se ponga orden” a la venta de armas en tiendas 
estadunidenses. Calderón recordó que ya había planteado ante congresistas estadunidenses que la venta de armas de 
asalto va a parar a manos de los criminales que asesinan en México. El Presidente dijo que era necesario retomar la 
propuesta que alguna vez formuló el entonces presidente William Clinton, para prohibir la venta de armas de asalto. 
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“Tienen que tomarse medidas, porque esto no es un solo problema de México. Éste es un problema de 
corresponsabilidad: el hecho de que vivamos al lado del mayor consumidor de drogas del mundo y que todo mundo 
quiera venderle droga a través de nuestra puerta o nuestra ventana; y que además, el amigo mismo le venda armas a 
todos los criminales. Éste es el meollo y el problema de lo que estamos viviendo”, sostuvo. En contrapartida, el 
Mandatario mexicano dijo que en cuatro años su Gobierno ha arrebatado 104 mil armas --rifles de asalto AR-15, AK-47--, 
11 millones de cartuchos y diez mil granadas a los criminales. “Y saben qué: hemos demostrado, y lo han reconocido las 
autoridades americanas, que por lo menos 85 por ciento de esas armas, más de ocho de cada diez, fueron vendidas en 
una tienda de armas en Estados Unidos”. Calderón elogió el papel de las Fuerzas Armadas, reivindicó su decisión de dar 
la pelea al crimen. “No se le puede pedir a un Presidente, simplemente, que no se meta, que no haga. ¿Qué hacemos, 
entonces, con esas familias que están sufriendo? ¿Qué hacemos con esa gente que le exige con con toda razón a sus 
gobiernos”, cuestionó En ese tenor, consideró que es menester empeñar “toda la fuerza del Estado” para salir en auxilio 
de una familia amenazada por el narco. “Hay que enfrentar y combatir a los criminales. Nada de que “yo no los veo”, 
nada de que “mejor ni te metas”. No. Si se están apoderando de este pueblo, vamos a darle y vamos a sacarlos de ese 
pueblo. „Pero es que tienen armas muy poderosas‟. Nosotros tenemos armas muy poderosas. „Pero es que tienen una 
organización muy sofisticada‟. Nosotros también tenemos organizaciones muy sofisticadas, muy fuertes y muy 
disciplinadas: el Ejército, la Marina Armada de México y la Policía Federal”, planteó.  (Mayolo López, pagina 20). 

Milenio-Paredes compara a Eruviel con Colosio: Acompañado de gobernador de Aguascalientes, Carlos Lozano de 
la Torre, y de la diputada federal Beatriz Paredes Rangel, quienes le manifestaron el respaldo al abanderado priista, 
Eruviel Ávila prometió a los campesinos mexiquenses que durante su gestión como gobernador impulsará la agricultura 
para que la entidad se convierta en líder nacional. Por su parte, la ex dirigente nacional del PRI comparó a Ávila con 
Colosio, al señalar: “Usted, como Luis Donaldo, es producto de la cultura del esfuerzo”. También arremetió contra los 
otros candidatos, el perredista Alejandro Encinas y el panista Luis Felipe Bravo Mena, al decir: “Queremos candidatos del 
Estado de México y no que vengan a utilizarlo como trampolín para los intereses de sus partidos”. Respecto a la 
contienda electoral y a los comicios del próximo 3 de julio, consideró que la elección del Estado de México es estratégica 
y crucial para todo el país y en especial para la entidad. Posteriormente, el aspirante a gobernar la entidad más poblada 
del país, originario de Ecatepec, encabezó dos actos en el municipio de Toluca, donde solicitó el apoyo de los habitantes 
para convertirse en su nuevo vecino. Por otra parte, y en la cuna del Grupo Atlacomulco, Encinas aseguró que el triunfo 
de la izquierda en la entidad frenará las aspiraciones presidenciales del mandatario mexiquense al interior de su propio 
partido.  El candidato a la gubernatura por la coalición Unidos Podemos Más visitó Atlacomulco, además de Ixtlahuaca, 
Ocoyoacac y Metepec. En este último sitio llamó a los mexiquenses a realizar un “voto útil” y decidir por un cambio de 
verdad en las elecciones de la entidad más poblada del país.  Se metió al centro del priismo del estado y dijo que no se 
hará válida la profecía política que dice que Atlacomulco dará seis gobernadores y un presidente. “Todos esos aspirantes 
que salieron del Grupo Atlacomulco han creído que pueden llegar a la Presidencia a través del dinero, de la compra de 
conciencias”, subrayó el político perredista. Encinas llamó a separar los negocios de la política y calificó al Grupo 
Atlacomulco, de una “mafia” y “cártel político”. El candidato lanzó fuertes críticas a los políticos originarios del lugar, 
entre ellos al ex gobernador Arturo Montiel, de quien dijo que pasó de una promesa de acabar con las ratas a asociarse 
con algunas de ellas. Al final del acto público, desde atrás de la estatua de Isidro Fabula, fundador del Grupo 
Atlacomulco, fueron lanzados al menos media docena de huevos, algunos cayeron sobre el templete y otros sobre los 
asistentes. El candidato no se percató de estos hechos. (Heriberto Santos, pág. 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que un poco de tristeza y un más de furia había entre los integrantes originales de la Caravana del Consuelo. 

No era para menos. Sentían que un grupo de “ultras” de la Ciudad de México, con mucha más experiencia que ellos, se 
había apoderado de las mesas de trabajo del viernes en la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez y redactado un 
documento que poco tenía que ver con el espíritu de la marcha. 

El primer sorprendido con el documento fue Javier Sicilia, quien todavía en la mañana, en los patios de la universidad, 
había dicho que “aunque no nos guste, estas son las autoridades que tenemos y con esas autoridades tenemos que sacar 
los acuerdos”. 
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Que confiado en que se impondría el sentido común, Sicilia se fue el viernes en la tarde al acto final de la caravana, en 
la Plaza Juárez. 

Se suponía que para cuando el acto comenzara, el documento estaría corregido y entregado. Pero pasaron las horas y no 
fue así. 

Sicilia conoció la redacción en la plaza, como cualquier otro asistente. 

Que quien entra en veda es el rector de la UNAM, José Narro. 

Según esto, no se escuchará de él hasta agosto, cuando se registre para buscar la reelección en la rectoría. Será cosa de 
ver si Narro, quien declara un día sí y el otro dos veces, se disciplina a esta estrategia. 

Que en la misma línea que el rector Narro se mantendrá la dirigencia nacional del PRI con el tema de Jorge Hank 
Rhon. 

En el cuartel general del tricolor sacan buenas cuentas del “silencio” de la semana pasada. Hank Rhon, dicen, no le 
quitó “ni una pluma” al gallo mexiquense Eruviel Ávila. 

Así las cosas, ¿para qué moverle? 

Que hablando de tricolores y estrategias, quien tiene lista la suya para ser la lideresa del PRI en el DF es la diputada 
Beatriz Pagés. 

Tendría ya los amarres nacionales y locales. Lo único que estaría deteniendo las cosas es encontrar desde ahora al 
candidato a la jefatura de Gobierno. 

Beatriz Paredes no termina de cuadrar en los números. Los priistas quieren alguien más joven para “cachar” el efecto 
Peña Nieto. (Redacción, pág. 02) 

Milenio-Juego Mediático: Las campañas en Hidalgo parecen haber entendido que a la población se le deslumbra más 
no se le sorprende. La estrategia de traer a políticos de peso nacional para apoyar a diversos aspirantes en municipios 
como Pachuca, Tulancingo y otras regiones funcionó de gran forma y la pasarela no ha cesado desde entonces. Desde 
líderes nacionales de partidos hasta funcionarios del gabinete presidencial desfilan en nuestras calles con la firme 
intención de jalar al electorado a que tome una decisión respecto a la intención de su voto. Las plataforma quedaron 
para el cierre de campaña, en esta semana los candidatos decidieron ir por toda la atención de la gente con la presencia 
de estos personajes, así como en eventos multitudinarios, en donde la música, la comida y los juegos se hacen 
presentes. Captar la atención de la población, algo que parecía imposible tras un inicio lleno de imprecisiones y con pocas 
ideas sobre lo que la gente necesitaba escuchar. Tampoco significa que un político nacional, un gobernador vigente o 
algún secretario federal vengan a decir toda la verdad o que con su simple presencia la gente decida votar por un 
candidato. No es así. El juego es mediático. Mientras más arropado se siente el candidato, mejor se ve ante los medios, 
ante la población y ante su propio equipo. Si ayer el PRI trajo a Ivonne Ortega, hoy el PAN trae a Alonso Lujambio. Pero 
el tricolor también trae este domingo a Beatriz Paredes, entonces Acción Nacional debe echar mano de otra carta para la 
semana. Los líderes nacionales Gustavo Madero, del PAN, y Jesús Zambrano del PRD, pasaron sin mucha presencia 
mediática. Veremos este día a Lujambio, quien en apariencia es de mejor porte y discurso que los antes citados. Por 
parte del PRI, es necesario que en esta tercera semana de campaña se refuerce el mensaje que García rumbo a Pachuca. 
Por qué, por el simple hecho de que una vez que la gete lo ubica, ahora quiere escucharlo, quiere saber lo que piensa y 
cómo responde a las críticas, lo que hace inevitable el ya tan esperado encuentro para un debate entre los aspirantes a 
Pachuca. Por Gloria Romero, la semana debe pasar por la urgente necesidad de lanzar algún golpe de esos que gustan 
en las elecciones. Llámese encuesta o publicidad, si en estos días se dan a conocer preferencias, la aspirante de la 
oposición pude dar una sorpresa a más de uno. (Eduardo González, pág. 03)                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              
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Plaza Juárez-Liga Dominical: El estilo Fox de hacer campañas está presente en nuestro estado, porque hace unas 
horas los azules empezaron a hablar de estudios de opini6n que según ellos les dan ventaja. Lo mismo que Fox en su 
momento. Lo raro en este asunto, hasta donde se sabe, es que es exactamente al revés, sobre todo después de los 
errores garrafales que se han cometido en el feudo azul por parte de su dirigente, que trata desesperadamente de 
zafarse de Xóchitl Gálvez con resultados fatales por las dudas que siembra y los efectos de incertidumbre para quienes se 
cobijan con la señora de Tepa, a quien ha elevado a la categoría de gran maestra, con una docilidad que espanta, pues 
ya ni piensan, actúan como zombis, siempre con la misma canción a favor de su dueña y señora. El darse como 
ganadores por opiniones que nadie conoce, solo ellos, es el primer paso. Después empezaran con el "ya ganamos", unos 
días antes de las elecciones, para desalentar a los de enfrente y fortalecer a los suyos. Es la canción de siempre o las 
mentiras de siempre. Todo en una copia de la melodía de Fox. Finalmente, saldrán a la calle para una marcha del triunfo 
sin más elementos que la suposición que así es la cosa, o simplemente para intentar dar un primer golpe previo a la 
jornada electoral. Lo de siempre, los discípulos del hombre de las botas pero ahora en Hidalgo. Lo cierto es que debían 
de preocuparse porque el de en-frente ya se les pelo con una campaña seria y de mucho trabajo. EL DEBATE ES BUENO, 
PERO YA BASTA DE VALENTONADAS Que debatan los candidatos es bueno, porque los ciudadanos podremos escuchar 
las pro-puestas de los aspirantes a las alcaldías. Esto es bueno y deseable. Pero eso de convertir el tema del debate casi 
en una obsesión, cansa, la verdad. Que si el de enfrente tiene miedo, que no le saque, que a ver a de a como les toca y 
otras lindezas. Corresponde a los partidos decidirlo y ojala se lleven a cabo.  ORALIA VEGA La candidata del PRI por 
Tulancingo lleva camino a la victoria, porque trabaja en la campaña y porque la gente la acepta bien. Mujer carismática, 
ha logrado trascender en el quehacer político en encargos populares que ha cumplido bien. La presencia de la 
gobernadora de Yucatán, IVONNE ORTEGA, fue un espaldarazo de género fuerte. El cantante Francisco Xavier la tiene 
difícil, más que nada por una historia de zigzagueo político en que tantito es azul, para amanecer solferino y luego de 
otro color.  Con este político lo único seguro es que no hay nada seguro aunque tiene la suerte de los gatos, pues 
siempre cae parado. Pero esta vez parece que no habrá de nuez. Por cierto, la afirmación de Ortega en el sentido de que 
rara combatir el machismo en Tulancingo hay que votar por Oralia, tiene su jiribilla por los antecedentes sobre esta 
materia del cantante. El golpe fue seco. EL CASO DE VERÓNICA MONROY No, no olvidamos que el 12 de agosto de 2010 
el regidor panista de Tula, GREGORIO DOMÍNGUEZ CHÁVEZ amenazó y agredió verbalmente a nuestra compañera 
reportera de este diario en Tula. VERÓNICA MONROY. El caso llegó al Congreso en la legislatura pasada, cuando la 
Procuraduría lo hizo llegar con argumentos para que el regidor patán fuera desaforado y tuviera que responder ante la 
ley. No fue desaforado, pero el caso sigue su curso. Mientras este rufián siga sin pagar por su acción abusiva, el PAN no 
tiene argumentos para buscar, entre otras alcaldías, la de TULA, porque estará cobijando a un rufián. Es un peso que 
tiene este partido no sólo en Tula sino en todos los municipios, porque lejos de sumarse de manera responsable al 
castigo que debe tener este panista, ha buscado por todos los medios UN ARREGLO en corto con la reportera, a lo que 
se ha negado, para evitar el castigo a este regidor. Don GONZALO TREJO, presidente del PAN en el estado, debía ser el 
primero en  buscar que se aplique la ley  contra su regidor, PERO NO LO HA HECHO. Por el contrario, ha buscado 
arreglos para que su partido no salga dañado por la acción del regidor. No se puede entender cómo se puede buscar 
gobernar municipios entre otros el de Tula cuando en un hecho público se hacen los occisos para que no se aplique la 
ley. Estamos atentos para ver qué rumbos sigue el caso. Y nuevamente hacemos responsable de cualquier daño que 
pudiera sufrir nuestra compañera reportera, así como su familia, al regidor a patán GREGORIO DOMININGUEZ CHÁVEZ y 
al Partido Acción Nacional.  (Adalberto Peralta, pág. 2A) 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que conocida priista hizo gala de su característico sentido de humor en Tulancingo y no fue, precisamente, la candidata 
a la alcaldía de dicho municipio, Oralia Vega.  

Y es que ahora que fue turno de la gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega Pacheco, de dar el espaldarazo a los 
candidatos hidalguenses, durante la comida dijo que rompería por primera vez la dieta, que no le importaba pues lo 
único que quiere es acabar con el PAN, perdón, con el pan del desayuno que disfrutó ayer en Hidalgo. 

Que precisamente Hidalgo ya se volvió sede de las visitas de personajes de peso político nacional por lo que este 
domingo familiar Pachuca verá en dos diferentes actos a la ex líder nacional del tricolor, Beatriz Paredes, quien acude a 
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brindar su apoyo a Eleazar García para Pachuca.  

Y en contraparte, el secretario de Educación Pública federal, Alonso Lujambio estará como anfitrión en una conferencia 
de prensa con los aspirantes panistas a la capital, Gloria Romero y a Mineral de la Reforma, Luis Baños. 

Que la alcaldía de Pachuca podría perder recursos federales para obras y ahora sí no pueden culpar a la presidencia 
municipal ni al cabildo. Y es que la Universidad Autónoma de Chapingo se rajó y ya no hará el saneamiento de una 
de las celdas del relleno sanitario de El Huixmí, por lo que ahora se tendrá que buscar una nueva empresa porque de lo 
contrario se perdería la aportación del gobierno federal para el proyecto.  

Y eso queda de prueba para que vean que a veces las autoridades no son tan incumplidas como pareciera pues el 
programa sigue adelante. 

Que la Policía Federal no escatima en recursos para proteger a las selecciones de futbol que participarán en el 
Mundial Sub-17. Y es que para cuidar a cada una de las seis escuadras que jugarán en Pachuca, la PF destacó una 
patrulla. Si se hacen las multiplicaciones correctas, 12 policías cuidarán a 60 extranjeros.  

Ojalá y así sea porque los demás elementos estén patrullando la ciudad y no porque, simplemente, no se les dio la gana, 
aunque eso a veces pasa.  (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Es el sexto sentido, la forma de identificarnos con las madres y con sus hijos, nosotros no sólo somos políticas.” 

Ivonne Ortega Pacheco, gobernadora de Yucatán, apoya la candidatura de Oralia Vega y dice porqué deberían votar 
por una mujer.  

“Para Tulancingo hay candidatos Chapulines, que se cambian de partido (...) eternos candidatos a todo y para ello se 
cambian de rojos a azules, amarillos, naranjas y hasta ya hay uno morado.” 

Omar Fayad, dirigente estatal del PRI, tira la pedrada a aquellos candidatos que cambian de partido como de calcetines. 

“Tardados, primero veníamos manejando el proyecto con una empresa que se nos rajó a la mera hora.” 

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, explica porqué se cancelaron los trabajos de saneamiento en el tiradero de El 
Huixmí.  (Redacción, página 03) 

Criterio- De política y cosas peores: Pirulina tenía recorridos muchos kilómetros de vida. Su experiencia era al mismo 
tiempo vasta y basta. A la manera de Pico della Mirandola, sabía de todo y de algunas otras cosas más. Cierto día, harta 
de caminar por la senda del pecado, que dicen es florida -y lo es, créanmelo-, decidió hacer confesión general. Para eso 
habrían sido necesarias varias sesiones ad hoc de la Conferencia del Episcopado Mexicano, pero ella, más modesta, 
buscó al padre Hincapaz, llamado así porque las hincaba y ¡paz! El joven párroco no pudo menos que notar los muníficos 
atributos corporales de la penitente, dueña de abundantísimo tetamen y de profusa y ondulante popa. Empezó Pirulina el 
relato de sus culpas con una bombástica declaración: “Padre -manifestó contrita-, me acuso de que me estoy refocilando 
carnalmente con el cura de Cuitlapan”. “¡Desdichada! -profirió el padre Hincapaz poseído de santa indignación-. ¿Cómo 
puedes incurrir en semejante desafuero? ¡Y con el cura de Cuitlapan! ¿Olvidas acaso que ésta es tu parroquia? ¡Conmigo 
debían ser tus refocilaciones, insensata!”... El borrachito veía los ejercicios militares que hacían los conscriptos, y 
escuchaba las sonoras órdenes que los jóvenes soldados recibían: “¡Firmes!... ¡Ya!”. “¡Paso redoblado!. ¡Ya!”. “¡Alto!... 
¡Ya!”. Cae que no cae, el ebrio se dirige a donde estaba el contingente, se planta frente a los mílites y les ordena con 
tartajosa voz: “Por el flanco derecho: ¡a tiznar a su madre todos!”. Furiosos, los conscriptos se iban a lanzar contra él. El 
briago los detiene con ademán imperativo: “Momento, muchachitos. Todavía no he dicho: „¡Ya!‟”... La señora le pide a la 
criadita: “Mary Thorn: ve a la tlapalería de la esquina y dile a don Quincallo que me mande un tapón, porque se me 
fundió el switch”. Va la muchacha: “Don Quincallo, que dice la siñora que le mande usté un tapón, porque se le frunció el 
fuchi”... El severo juez reprende al acusado: “Leo en su expediente que asaltó usted a una señora y le robó todo el 
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dinero que llevaba”. “Así es, su señoría” -responde, hosco, el individuo. “Y leo además -prosigue el juzgador-, que 
también abusó usted de ella”. “Es cierto, señor juez -reconoce el acusado-. Verá usted: soy de los que piensan que el 
dinero no lo es todo en esta vida”... Dos mexicanos tropezaron al ir por la calle en el centro de Los Ángeles. Se disculpa 
uno: “¡Oh! ¡Perdonar usté!”. “No tener usté cuidado” -responde el otro. “Decirme, por favor -pregunta el primero-. ¿No 
ser usté mecsicano?”. “-Sí -contesta el otro-. Yo ser mecsicano. Haber nacido al sur de la frontera”. “-¡Oh! -se alegra el 
otro-. ¡Yo también ser mecsicano!”. “¡Con una! -exclama el otro dándole una gran palmada-. ¿Entonces qué chingaos 
estamos haciendo hablando en inglés?”... La esposa le dice a su marido: “Falta la mitad de tu sueldo. ¿Qué le hiciste a 
ese dinero?”. Responde el tipo: “Se lo di a una pobre mujer que vi en la calle”. Inquiere, amoscada, la señora: “¿Qué 
mujer era esa?”. “No sé -contesta él-. Nomás me dijo: „Ven conmigo, guapo. Hago de tocho morocho‟”... Pepito iba 
moqueando ruidosamente en el autobús. “Oye, niño -se dirige a él, molesta, una señora-. ¿No traes pañuelo?”. Replica el 
chiquillo: “Sí, pero no lo presto”.... Comentaba una señora: “Yo voy a votar por el cambio. Quizá de ese modo me quiten 
al cabrísimo grandón de mi marido y me lo cambian por otro”... “... Dos turistas mexicanas fueron asaltadas en una 
oscura calle de Nueva York por dos hombres de origen latino que las hicieron víctimas de sus erizados instintos de 
libídine y lujuria. “¿Podrían identificar a los asaltantes?” -les pregunta un oficial de policía-. “No, porque estaba muy 
oscuro -responde una-. Pero creo que eran de la ETA”. “Imposible -se sorprende el norteamericano-. Aquí no hay ETA”. 
“Sí hay -replica la mujer-. Clarito oí que uno le dijo al otro: „Eta pa‟ mí; eta pa‟ ti”... A medias de la noche el señor llamó a 
su acupunturista. Le dijo: “Tengo un dolor intenso en la pierna derecha”. Le indica el hombre: “Clávese un par de 
seguros y venga a mi consultorio en la mañana”. Le cuenta un tipo a otro: “Voy a divorciarme de mi mujer. La encontré 
desnuda en el taller de un pintor”. “No te precipites -le aconseja el otro-. A lo mejor estaba posando para él”. Mohíno, el 
individuo hace una aclaración: “El pintor era de coches”... FIN. (Por cartón, página 03) 

Independiente-El Socavón: Ayer entro en vigor el sexto “gasolinazo” del año… Propietarios de vehículos ya no sienten 
lo duro sino lo tupido (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba: 

Oralia Vega 

Con una campaña que poco a poco levanta el vuelo en la región de Tulancingo, la aspirante priista toma nota de las 
contantes peticiones que le hacen llegar la gente con la que tiene contacto en sus recorridos, lo que a su vez permite 
fortalecer sus propuestas. Vega Ortiz recibió el espaldazo de mujeres importantes en ese partido, como la gobernadora 
de Yucatán, Ivonne Ortega Pacheco. (Redacción, pág. 02) 
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